



► La prueba se extenderá desde este lunes 2 hasta el miércoles 4 de diciembre.

## PAES arrancó con más de 294 mil personas inscritas y 789 locales de rendición

**Este lunes** empezó una nueva edición de la Prueba de Acceso a la Educación Superior, con la rendición del examen específico de Competencia Matemática 2 (M2). La jornada se desarrolló con normalidad y este martes se rinde Competencia Lectora y Ciencias.

**Gabriela Mondaca**

Diciembre comenzó como un mes clave para los miles de estudiantes que buscan acceder a la universidad. Y es que este lunes a las 11:30 horas empezó la rendición de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) 2024, con 294 mil estudiantes divididos en 789 locales, en 201 localidades a nivel nacional y más de 50 locales penitenciarios complementarios.

Lo anterior sumado a la implementación de seis nuevas sedes respecto de procesos anteriores: dos en la Región Metropolitana -María Pinto e Isla de Maipo- uno en el norte (Punitaqui); y tres en el sur (Frutillar, Cabrero y Carahue). "Esto es parte importante de la democracia territorial. Una prueba estandarizada como esta requiere, para que los puntajes signifiquen lo mismo, independiente de dónde se rinda la prueba, que todos tengan condiciones de rendición similares", dijo la directora del Demre, Leonor

Varas. Mientras que para el Ministerio de Educación los nuevos territorios son un hecho para destacar, así como la cantidad de personas que rendirán la PAES: "Hay un incremento relevante de más de 6 mil estudiantes más que el año pasado", señaló Nicolás Cataldo, quien comparó que en la PAES de invierno fueron cerca de 30 mil los estudiantes que rindieron el test. La prueba se extenderá desde este lunes 2 hasta el miércoles 4 de diciembre con jornadas claves: si ayer se dio Matemática 2, este martes 3 de diciembre se desarrollará Competencia Lectora a las 09:00 horas, seguido de la electiva de Ciencias a las 15:00. Mientras que el miércoles 4 terminará con la Competencia Matemática (M1) a las 09:00 horas, seguido de la electiva de Historia y Ciencias Sociales a las 15:00 horas. La jornada de este lunes se desarrolló sin inconvenientes, aunque el porcentaje de personas que rinden M2, debido a la espe-

cificidad de la prueba, es mucho menor a la cantidad de estudiantes que se esperan para este martes y miércoles. De todos modos, Carabineros de Chile informó el despliegue de sus unidades en todos los centros de rendición con el fin de velar por la seguridad y evitar inconvenientes. En esa línea y según la Subsecretaría de Educación, hasta el cierre de esta edición no se habían reportado desórdenes. Y si bien desde la cartera hicieron el llamado a participar de la PAES, también han apelado a la calma de los estudiantes, debido a que el puntaje que se obtenga durante esta edición podrá ser complementado con los resultados de la PAES de invierno 2023, la PAES Regular 2023 o la PAES de Invierno 2024. "Es decir, podrán complementar estas cuatro rendiciones, si es que las dieron. Esto busca precisamente facilitar el acceso a la educación superior y reconocer de mejor manera las habilidades y

los conocimientos de las y los estudiantes", mencionó Cataldo. Asimismo, esta jornada el Mineduc destacó la mejora en el acceso a los estudios universitarios gracias al programa Más Mujeres Científicas (+MC), que según el subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, este año ya permitió el ingreso de 2.358 mujeres a estudiar carreras del área STEM y que para 2025 se ampliará a 2.836 cupos en 42 universidades. En tanto, la rectora de la Universidad de Chile, Rosa Devés, destacó que el sistema de acceso "cada año progresa en equidad, algo que ha sido muy importante en los últimos tiempos, y agradecemos al gran equipo que concurre a esta labor, porque se requiere de mucho profesionalismo y conexión con estándares internacionales para preparar las pruebas. Son muchos profesores, profesoras, académicos y académicas quienes, junto a 27.700 personas, hacen posible la aplicación de la PAES". ●